

EL MUNDO DE LOS DEPORTES

Pedestrista

La carrera del Atlético-Excursionista

El tiempo, magnífico en verdad, fué quien contribuyó, acaso el que más, en el gran éxito alcanzado por la fiesta deportiva que, organizada por el Club Atlético Excursionista, se celebró el domingo por la mañana. Desde mucho antes de la hora señalada para dar principio á la fiesta, numerosísimo público se agolpaba en el paseo de coches de la Avenida de la República Argentina, frente á la estatua de Oquendo, donde había de darse la salida á los corredores. Guardias municipales y de Seguridad mantenían el orden; luego, cuando ya se celebraba la fiesta, hubo necesidad de recurrir al auxilio de varios soldados para contener la avalancha humana que veía cerrado el acceso á la carretera por cuerdas muy largas. En todo el trayecto el gentío era inmenso y en la sidrería de Munlo habíase agolpado buen número de aficionados «caseros», que no son los que muchos entusiasmos ponen para este festejo que ellos continúan llamando de «korrikalaris».

La carrera del Atlético Excursionista constituyó un éxito verdad, grande sin que ningún otro le haya superado en la actual temporada, y no sólo fué por la gente que la presencié, sino por la organización á la que colaboraron todos los jóvenes atléticos.

No tomó parte en la prueba el gran corredor Juanito Muguerra. Pruebas de gran interés y de suma importancia se avocan y, seguramente, Muguerra tratará, con muy buen acuerdo, de no agotarse y poner á contribución todos sus grandes recursos en esas pruebas en las que tendrá que medir sus fuerzas con lo más escogido de la nación.

Dejaron de concurrir otros muchos corredores, la mayor parte de segunda línea; pero, en cambio, se presentó el «biarrot» Henri Dalieres, cuya participación solo como probable se daba.

Poco después de las once de la mañana, el presidente de la R. F. A. E., don Gabriel María de Lafitte, dió la señal de partida á los treinta y tres corredores que, de los 63 inscriptos, se habían presentado.

Gracias á la amabilidad de nuestro querido amigo don Antonino Zamarripa, pudimos seguir la mayor parte de la carrera arrellanados en un «side-car» y presenciar las incidencias de la lucha.

A fuerte tron hicieron la salida los corredores. De gran efecto fué, por eso; pero, cosa rara, Pedro Aramberría, el veterano corredor de la Real Sociedad, fué el encargado de llevar la cabeza. Y con tanto entusiasmo lo hizo que sacó gran ventaja en seguida al pequeño pelotón formado por Dalieres, Andía, Cadenas y Macazaga, que le seguía. Así siguieron hasta el comienzo del paseo del Príncipe de Asturias, donde se fueron acortando las distancias, perdiendo mucho terreno el «fogoso» Aramberría. Al llegar á la rotunda del bar, surgió del montón la figura de Bernardo Tellería, quien en un arranque de efecto, se colocó á la cabeza de todos los corredores; pero aquello fué fugaz. Seguíale Macazaga, Dalieres y Andía, y en este orden iniciaron la subida por la empinada cuesta de la fuente de Urgull.

En el camino viejo del Castillo es donde cambió la posición de los corredores. Cuando llegaron al Hotel de Londres, Andía y Dalieres corrían juntos, sin separarse más que unos centímetros, una vez uno y otra vez el otro; á gran distancia le seguía el «sartakista» Sarasola, y le

seguía un grupo de cinco «fortunistas». Aramberría había hecho lo suyo y cada cien metros perdía más puestos.

Toda la cuesta de Aldapeta y de Aiete la siguieron juntos el francés y el «atlético». Sarasola les seguía acortando siempre la distancia y al llegar á la residencia de la condesa de Casa-Valencia, seguían á iguales distancias, Dalieres, Andía y Sarasola, seguidos luego por tres «fortunistas» y el grupo de los cofrederos escalonados. Antes de pasar por Errondo, Sarasola había pasado á Andía y á éste seguía el pequeño Ulecia, siempre constante y precavido, y las variaciones que hubieron de registrarse en el resto de la prueba, fueron las del grupo central. Berasategui perdió puestos; Macazaga, por el contrario, ganó cuatro; Cadenas, que al principio iba muy bien, perdió muchos lugares y Aramberría, agotado por el primer esfuerzo, quedó casi de los últimos.

Á la llegada, el público era inmenso é hizo objeto de una cariñosa ovación al vencedor, Dalieres, quien corrió con el estilo y la sabiduría en él peculiares.

La clasificación general quedó establecida en la forma siguiente:

- 1.º Henri Dalieres, del Biarritz Olympique, que invirtió en cubrir los 9.000 metros, 30 minutos, 8 segundos y 2/5.
- 2.º Eusebio Sarasola, del C. D. Sartako, 30-29-1/5.
- 3.º José Andía, del Atlético Excursionista, 30-35-2/5.
- 4.º Serafin Ulecia, del C. D. Fortuna, 31-28-1/5.
- 5.º Modesto Macazaga, del Regimiento de Sicilia, 31-55-2/5.
- 6.º Juan Erauncela, del C. D. Fortuna, 31-56-2/5.
- 7.º José Berasategui, del mismo Club, 32-00-00.
- 8.º Dionisio Carrascal, independiente, 32-5-1/5.
- 9.º Juan Tellería, del C. D. Fortuna, 32-19-1/5.
10. José Sagarna, de la Gimnástica de Ulla, 32-39-1/5.
11. Félix Ibañez, del Atlético Excursionista, 32-55.
12. Hilario Pérez, independiente, 33-10.
13. Isidoro Zabala, del C. D. Fortuna, 33-15.
14. Faustino Beloqui, de la Gimnástica de Ulla, 33-30.
15. Clemente Cadenas, del mismo Club, 33-29.
16. Felipe Gastón, del Aviñón F. C., 33-30.

17. Juan Gandarillas, del C. D. Sartako, 33-37.

18. Maximino Erostarbe, del Sportivo-Tolosa-Charama, 33-37.

19. Domingo Mendoza, del Atlético Excursionista; 20. Angel Marcano, del C. D. Sartako; 21. Francisco Martínez, del Atlético Excursionista; 22. Pedro Aramberría, de la Real Sociedad; 23. Santiago Elorza, del C. D. Sartako; 24. Julián de Diego, del C. D. Fortuna; 25. Santiago M. Ticio, del Atlético Excursionista; 26. Bernardo Tellería, del C. D. Fortuna; 27. César Valdivieso, del Atlético Excursionista; 28. Adrián Berniolles, del C. D. Sartako.

Sumados los puntos para la clasificación social, contándose á Macazaga como fortunista para esta clasificación, quedó establecida como sigue:

Primero. C. D. Fortuna, con 31 puntos. Segundo. Club Atlético Excursionista, con 79 puntos.

Tercero. C. D. Sartako, con 90 puntos. Además se establecieron, por primera vez en esta clase de pruebas, y con gran acierto ciertamente, las clasificaciones por categorías primera, segunda y néfitos, que han de servir para pruebas ulteriores.

BALOMPÍE

LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

AVIÓN F. C., 0.—FORTUNA, 1.—Fué el primer partido que se jugó en el campo de Atocha, para «desempatar» los dos equipos contendientes. Se jugó á las ocho de la mañana y hubo algún curioso que tuvo la fuerza de voluntad de saltar de la cama para esa hora.

Venció el Fortuna por un «goal» á cero, y quedó deshecho el empate.

VETERANOS, 4.—RESERVA A, 3.—Los viejos «realistas» se ven animados por el santo fuego de sus glorias pasadas. Ellos reverdecen sus triunfos y vencen á los jóvenes que aspiran á ocupar los puestos que aquellos ocuparon.

Este partido resultó interesantísimo y vencieron los «viejos», por cuatro «goals» contra tres que se apuntaron los «reservistas».

REAL SOCIEDAD, 3.—UNION DEPORTIVA, 0. El magnífico tiempo por una parte, y el escaso interés que tenía el encuentro anunciado, á pesar de ser de campeonato, hicieron que al campo de Atocha seudiese el domingo por la tarde muy regular cantidad de público.

En el equipo «realista», B. Díaz sustituyó á Artocha. Desde luego, descontento estaba el triunfo de la Real Sociedad. El equipo «realista» dominó porque debía dominar; sin embargo, hubo unos momentos, al comenzar el segundo tiempo, en que el equipo de la Real Sociedad estuvo de-

minado por el de la Unión Deportiva, que llegó á jugar bien.

En el primer tiempo, á los veintiseis minutos de haber comenzado el partido, los «realistas» se apuntaron su primer «goal». En un avance, el nuevo medio-centro, Clemente Martínez, pasó á la izquierda, recogió Silverio y «shootó», apuntándose el «goal», sesgado y excelente.

Después de un avance de los «unionistas», que fueron contenidos por Clemente, éste pasó á Echart, luego recogió Olegario y remató de cabeza, pero rechazó Lampré. A poco, los «realistas», ayudados por los mismos «unionistas», se apuntan su segundo tanto, y así terminó el primer tiempo.

El tercer «goal» lo marcó estupidamente Clemente, quien recogió un centro de Echart y desde lejos, «calcando» una jugada de René Petit, introdujo el balón en la red.

No resultó malo el partido; cuando menos fué entretenido, aunque no á todos satisizo.

El equipo «realista» jugaron muy bien Clemente Martínez, quien confirmó nuestra opinión de que es el verdadero sustituto de Valverde y que, de seguir así, será insustituible; Silverio, Arbide y Carrasco, muy bien; Elizaguirre, sin necesidad de recurrir á todas sus facultades, parando muy bien; y el sustituto A. Díaz con la misma voluntad y codicia de siempre.

De los «unionistas» muy bien, decididos y jugando, Pildain, Eusebio, Ochoa y los tres refensas.

Arbitró bien el señor Larruy.

EN AMUTE

REAL UNION, 5.—ESPERANZA, 1.—En el campo de Amute se jugó, también por la tarde, otro partido de campeonato entre los equipos de primera categoría del Real Unión Club, de Irún y del Club Deportivo Esperanza, de San Sebastián.

Aunque del equipo irunés no formaban parte sus mejores elementos, Patrieto, René Petit y Eguiazabal, el dominio que ejerció sobre el contrario fué absoluto, vendiendo por cinco «goals» contra uno.

En Bilbao

(POR TELEFONO)

Bilbao, 24, 11 n.

En el campo de San Mamés jugaron ayer un partido el reserva del Athletic y uno del regimiento de Garelano.

Venció el Athletic por un goal á cero. Ese equipo militar gustó mucho. Forma valiosísimo conjunto.

Jugaron por la tarde en el campo del Deusto, un partido eliminatorio de campeonato entre los equipos del Deusto y Athletic Club.

El partido fué bastante duro. Terminó con la derrota del Athletic, que logró un goal por tres su enemigo.

A la derrota del equipo contribuyó no poco la composición del equipo, demasiado débil, pues no formaron en él Pichichi, los hermanos Belauste, Germán, Eguiluz ni Salaverri.

Salón Miramar

Hoy Martes Aristocrático

Se estrenará la magnífica película norteamericana.

“El poder de una mujer”

5 partes. Presentada á todo lujo.

En esta película reaparece la célebre actriz

Clara Zimbal

Magníficos salones y lujosas toilettes

PARA NEGOCIO

establecido hace años y de resultados seguros, aceptaría socio con capital de 20.000 pesetas.

Dirigirse al Apartado número 62, indicando punto de reunión y día para tratar.



EL SEÑOR

D. Bernardo Vasallo Martínez

Jefe de Administración del Cuerpo Pericial de Aduanas é Inspector de muelles de la Aduana de Irún, Caballero de la Orden del Mérito Naval con distintivo rojo, Benemérito á la Patria, medalla del Sitio de Bilbao, Oficial de las Palmas Académicas de la República francesa

Falleció el día de ayer confortado con los Santos Sacramentos

= R. I. P. =

Su esposa doña Carmen Zurdo, hijas doña Concepción y doña Carmen, hermano don José Vasallo, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amistades lo tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 22, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, villa «Sekazne», al cementerio, y á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el día 23, á las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de esta ciudad.

Irún 22 de Febrero de 1921.